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粵首邀外來工任特聘委員
關注外來工子女教育 助提升歸屬感

首次成為特聘委員的企業一線人員陳青松，
現任深圳市龍崗區賜墾鞋業（深圳）有限

公司工會委員。他告訴記者，他是通過龍崗政
協以外來工優秀員工的身份推薦到省政協，最
後成為第一批特聘外來工委員。廠裡特批了
假，將積極履職，向大會反映外來務工人員的
心聲。
此次他和另外兩個特聘委員共同關注外來工子

女再教育問題。陳青松說，他十分了解外來工的
所思所想，「很多員工把孩子放在家裡不放心，
可讓孩子來這邊入幼兒園小學，教育資源都比較
緊張。將來還未必能在廣東參加高考。」他說，
不管是政府還是企業，應該多統籌資源，「沒有
老婆，安不下心，沒有孩子，扎不下根。如果你
讓他的後代有了希望，這一家就毫無怨言地把廣
東當成家鄉了。」

葉禮德：促降港澳律師執業門檻

開幕當日，有90多名港區委員出現。香港律師
會會長葉禮德是第一次當選廣東省政協委員。早
前有意見指，身為律師會會長擔任內地政協委員
是被統戰，葉禮德說此次是以個人身份出任政
協，只代表自己，希望有助業界在內地發展。不
過，記者也注意到，香港法律界人士做廣東省政
協並非首次。律政司司長袁國強，在出任大律師

公會主席期間，曾兼任過廣東省政協。
據了解，上一屆廣東省政協委員回顧去年的工

作時，在相關報告中指，廣東省律師質素仍然不
夠專業和國際化。而粵港澳法律服務業合作範圍
狹窄，建議降低港澳律師在內地的執業門檻，加
強三地合作。
葉禮德表示，在這方面正好發揮香港律師的長

處，可以幫助內地企業走出去出一分力。他又表
示，之前香港律師會曾專門在前海進行調研，並
發佈相關報告。香港律師和內地同業可以一同在
南沙、前海經營發展相關業務。

楊志紅：打擊水貨客影響自由行

最近，由「水貨客」頻繁活動對香港居民造成
滋擾，港深聯手採取了嚴厲措施予以打擊，但是
在一定程度上影響了「自由行」購物。香港廣東
社團總會副會長、港區委員楊志紅表示，希望粵
港兩地政府能綜合考量，出台細則區別正常購物
和走私，對「一日多行」不能「一刀切」。「香
港的消費需要內地拉動，粗糙的政策和措施容易
引起兩地情感分化。希望粵港政府能從政治和經
濟兩方面攜手解決問題。」
此外，楊志紅還讚本次大會會風簡樸，提議今

年2月26日粵省長赴港春茗時，也不要搞鮮花紅
毯，在吃住方面都厲行精簡。

郭庚茂：豫煤企重組 500家變30家

港澳委員補國情課 參觀「復興之路」

香港文匯報訊（記者 王添翼 北京報道）在京參加北
京市政協會議的港區委員，昨日應邀參觀了國家博物館
《復興之路》展覽。談及觀後感，新老兩代港人頗有不
同。年長委員驚歎於中國近年的發展之快，而年輕委員
則對中華民族危難時期，國人的犧牲與付出印象深刻。

在代表 中國現代航天技術里程碑的「神舟」飛船展
示區，一位港區委員停留許久。他向本報記者表示，順
時間脈絡一路看來，能明顯感覺到中國在經歷了百年

的挫折後，近代發展呈現出加速的狀態，而國人也在這
個過程中，逐步積攢起自信與坦然。而其中，「神舟」
飛船是他心中最為國人「長臉」的成就。
而首次參加北京市政協會議的新晉委員林靄欣，對中

國抗戰時期的展示內容印象最深刻。她向本報記者表
示，讀書時即對這段歷史有所了解，但有限的文字並不
能勾勒出那個時代的具體形象。國家博物館詳盡的圖片
展示，無疑給她補上了一堂「國情課」。
據悉，《復興之路》是當前唯一一個全面展示中華民

族170年復興之路宏大主題的陳列，展覽採用聲、光、
電、油畫、照片、雕塑、實物等手段，帶領參觀者穿過
鐫刻 中華民族屈辱、抗爭、探索、復興的一個個厚重
的歷史節點，回望縱橫捭闔的百年歷史，展示波瀾壯闊
的當代巨變。

霍震宇：京保障房應加強社區養老服務
香港文匯報訊（記者 李茜婷、田一涵 北京報道）香

港青年聯會董事、霍英東長房三子霍震宇在京參加北京
市「兩會」時建議，北京市保障性住房應當加強社區居
家養老服務。他指出，北京的養老院、老年公寓與保障
房社區應加強養老服務體系建設，增強教育、醫療、購
物、文化和交通等保障。
截至2011年底，北京60歲及以上老年人口247.9萬人，

佔總人口的19.4%，已進入中度老齡化社會。霍震宇建
議，北京下一步應將養老院建設在保障房社區附近，甚
至社區內部，並建設幫扶服務網路、社區呼叫系統、專
用衛浴設施、安全設施等專門設施，令老人有一個安全
的生活空間。
由於一些老年人的普遍特點是收入較低、身體狀況較

弱、對優質醫療資源和社區服務的依賴性較大。對此，
霍震宇建議，應將教育、醫療、購物、文化和交通資源
的建設與保障房、養老院的建設同期進行，甚至可先行
一步，才能吸引更多老年人申請保障房。

霍震宇還指出，實行以
房換房、以租養老的方式
推進舊城區角落改造，實
現養老與工作人群的居住
地互換。
北京市第六醫院副院長

危天倪在北京市人代會上
也表示，如今中年人成關
注養老問題的主要群體，
不花錢是為存錢養老。

人代：中年人成關注養老主要群體

危天倪指出，當如今的中年人步入老年之時，養老問
題或許會變得更加棘手。首先，每個家庭大多只有一名
子女，可能無暇照顧父母。其次，再過十幾年，看護的
人力成本或許會提高。現在很多中年人都不敢花錢，目
的是為存錢養老。

信和執董黃永光 探民辦兒童院
香港文匯報訊（實習記者 楊亦

楠 北京報道）正在參加北京市
「兩會」的北京市政協委員、香港
信和有限公司執行董事黃永光，昨
日下午赴北京郊區，探訪了無償資
助服刑人員未成年子女的民間慈善
機構太陽村。他在現場表示，願意
聯繫黃廷方慈善基金，研究資助太
陽村事宜。
位於北京市順義區的太陽村，目

前共有100多名服刑人員未成年子

女。昨午4點半，黃永光來到了太陽
村，了解了太陽村的基本情況後，
還參觀了孩子們的宿舍和食堂。見
到孩子們，黃先生現出童趣一面，
和孩子們愉快交談，一起玩耍。
近幾年來，黃永光一直呼籲企業

應增強社會責任感，並身體力行投
身公益事業。他尤其關注青少年的
健康和發展，在本次北京政協會議
上，他還提出了「關於進一步推進
京港兩地青年交流」的提案。

香港文匯報訊 （記者 戚紅麗、劉蕊、黨英偉 鄭州

報道）河南省長郭庚茂在其政府工作報告中指出，河南
省大力推進煤炭企業兼併重組，煤炭企業由500多家整
合到30家，產業集中度和競爭力明顯提高，煤炭安全生
產形勢根本好轉。
河南省副省長陳雪楓在河南省十二屆人大一次會議第

一次記者招待會上用數據詮釋了這一成績。陳雪楓介紹
稱，2012年河南省煤礦共生產原煤1.5億多萬噸，同比
減少3500多萬噸，未發生10人以上事故，特大事故依然
保持零紀錄。百萬噸死亡率同比下降58.8%。包括平煤

在內的四大主力煤業集團控制了全省80%以上的煤炭資
源，並實現了零死亡。

趙建才：今年將續赴港招商

河南副省長趙建才在第一次記招會上接受香港文匯報
記者採訪時則表示，2013年河南仍將繼續兩年一度的赴
港招商推介，只是今次或將比往年提前。趙建才表示，
河南今年赴港會圍繞中部博覽會邀商，重點推介鄭州航
空港經濟綜合實驗區，以期能夠吸收香港的成熟經驗和
先進理念，引進一批電子信息、航空航材等產業入駐。

穗市長陳建華：願帶頭公示財產
香港文匯報訊（記者 李叢書 廣州報道）23日上

午，廣州市十四屆人大三次會議閉幕。在之後召開的
記者招待會上，廣州市市長陳建華當場表態，如接到
通知要進行官員財產公示，他將帶頭公示。
目前，廣州南沙區作為試點，將在春節後進行官員

財產公示。在廣州市市長記者招待會上，多家媒體的
關注焦點集中在官員財產公示上。陳建華面對密集
「轟炸」公開表示，廣州市選擇南沙區作為試點先
行，市委常委會已經審批通過，並報上級批准，公示
方式和內容由上級來定。「我本人表個態，如果接到

通知要進行公示，我會帶頭公示！」

大部制將重組管理職能

對於備受關注的廣州區縣大部制，陳建華在記者招
待會上透露，廣州現在的大部制改革實際上就是對部
分管理職能的變化進行組織結構的重新組合。「這種
組合必須是系統的，絕對不能因人設事。」陳建華透
露，機構設置將遵循兩大原則，一是有利於簡政放
權，部分政府掌握的權力向社會組織更多地讓渡；二
是流程再造，對部分審批事項減少、並聯。

香港文匯報訊（記者 李叢書、古寧、于濱 廣州報道）廣東省政協十一屆一次會議昨日開幕，會期6天，

28日將選舉出政協廣東省第十一屆委員會主席、副主席、秘書長和常務委員。本次大會是換屆後的第一次

政協委員全體會議，並首次邀請3名外來工任特聘委員。他們跟其他政協委員一樣可以參加省政協的所有會

議、視察等，但沒有選舉權、被選舉權和提案權，意見可以通過建議的形式提交給省政協。
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■講解員在向港澳委員介紹中國政協成立時的時代背

景。 記者王添翼 攝
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■黃永光與孩子們一起玩耍。
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